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學業、愛情與社團

一學子篇
整理:資科八七蔡峻雄

潘家君機械八五A

這四年來我覺得交大硬體的設備真是改善許多，網路也十分的發達，利用網路來

獲取知識及意見交流已經是交大特有的風氣之一，新進來的學弟妹真有福氣。

給還在交大求學的學弟妹們一點建議:如果想要直升，大三一定要拼;如果是想

考研究所，大四就一定要拼，但大學四年絕不可只有讀書，否則你將會失去比課本知

識更重要的東西。

陳俊儒資工八五B

交大的讀書環境不錯，設備也是大學中極為先進的。畢業後有的人直升，有人則

要當兵或就業。想要直升的當然得稍微努力;想要就業的則要時時注意社會的需求，

掌握社會的脈動。大學三大必修學分.學業、社團、愛情，能兼顧是最好，沒有圓滿

修完的也不要太失望，只要有其中一兩項修得不錯也就沒什麼好遺憾了。

總之，不要太混，理想不是問題。交大人可以有這樣的自信。

戴維芯控工八五B

大學四年來令我印象最深刻的莫過於梅竹賽了，因為我曾經是三屆梅竹賽的工作

人員，看著梅竹一路走來，從停辦到復賽，梅竹的體質有了些許的變化，從前的梅竹

賽以學生為主導，大部份的準備工作都由學生親自規畫參與，旗幟、海報亦是，所以

學生投入的意願較高，較能主動積極參與。這兩年的梅竹就比較趨商業化，也許是因

為一百週年的關係吧!外界的企業廠商參與的比例變大了，連旗幟海報都是由廠商印

製，感覺上學生也不再那麼投入了。

我在大一大二時社團投入許多，但課業就不是很好，也當過好幾科。後來大二修

了管科的會計，滿有興趣，大三就決定修管科作輔系，所以放下了社團的工作，只接

了一個梅竹賽籌委的職務，現在順利升上科管所。因此我想讀書方面，興趣是很重要

的。

我對學校行政單位的效率和對同學的態度上還算滿意，但校園的規畫上就覺得太

差了，感覺上非常凌亂，只有環校機車道路的設計讓我覺得不錯。

許至良土木八五A

畢業之後，沒有考上研究所，應該會去當兵。但我可一點也不後悔，像我參加了

單車社，也參加了很多其他的活動，其中不乏許多富挑戰性，使我收穫頗多，也留下

珍貴的回憶，我覺得這四年的生活很充實。對交大印象最深的大概就是梅竹賽了吧，
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大一、大二時梅竹賽停辦，當籌委在演唱會上宣布停辦的時候實在令我們非常沮喪，

花了這麼多心力都白費了!

大四時我因為沒有確定是否要考研究所，所以沒有用心準備，大概從十二月才開

始準備，而且每個研究所考的科目不多，頂多三科吧!一旦決定要考的研究所，感覺

上好像一下子就準備完了，重複的念會讓自己感到煩躁，這大概也是我沒考上的原因

，太過輕而見了。

學弟妹大一、大二時應該多方的去嘗試各種課外活動和社團，大三再來考慮是否

要念研究所，不必盲目的跟著大家去考研究所，自己有沒有意願才是最重要的。

林永杰電信八五A

我覺得系上老師與學生的互動關係並不好，尤其在系學會裡進行各項事情感受更

是深刻，常常有無力感。

我對學校最滿意的是設備，尤其我現在考上7私立的研究所，相較之下交大的資

源實在是太豐富了，就算是台大也未必可及。交大好像大部份學生都是考企管，我覺

得應該要找出自己的興趣所在，不必跟其他人一樣。

大三的時候不用急著去補研究所或是托福，只要別忘了大四時該作的事情就可以

了，當然最基本的要把自己本系的課業先顧好，不要為了考研究所而把課業搞壞了，

到時候考上了研究所卻拿不到畢業證書是很令人哭笑不得的。

詹育鈞電物八五

交大給我的印象是:女生很少，還有通識課程也嫌太少，每個學期總是爆滿，考

試和作業則是很多，常常是學期中考到學期末，而作業則為交大取得了「交作業大學

」的美名。

要考研究所的學弟妹不用太緊張，題目不會太偏，只要按部就班，日寺悶不會不夠

，大四才準備都來得及，也沒有補習的必要，不過臨時抱佛腳總是不好的，如果想要

直升，平常的功夫就更是不能少，有空的話可以多聽聽別的科系有興趣的課，相信收

穫會更多。

有點可惜的就是社團我只玩了一個學期，後來去玩網路了，網路是一踏入就很難

放掉的，建議學弟妹在大一、大二時不要沈迷在網路的世界 O

陳尚菁應數八五

畢業對我來說是一個階段的結束，另一個階段的開始，所以我對畢業可以說是很，
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高興，並且我期待另一個開始。

在交大四年印象最深的就是網路了，這可說是交大的特色與優點吧!在我一二年

級時梅竹的停賽則很令我遺憾。

先認清自己想要什麼是一件很重要的事，先問清楚自己想作什麼，想、考研究所?

想留學?想工作?其實都很好，並不是一定要讀研究所才會成功的，不依照自己的意

願去作，只會帶來痛苦和困擾，徒然浪費許多時間罷了，所以學弟妹們要好好想清楚

，只要決定了就好好的做，相信一定都會有所收穫的 O

李建廷工工管八五

對這個生活了四年的校園我是一直到了大四才感到滿意，因為百年校慶的關係，

學校才大肆整建校園，使得校園煥然一新，充滿綠意。鄧校長給我的感覺很親切，總

覺得他很好笑，我想他在跟學生相處上應該是作得滿成功的。

考研究所時，我想恆心毅力是最重要的，能堅持到底的才是最後的贏家，我有很

多同學就是念一半唸不下去而不念了，這是很可惜的。我一、二年級時沒有好好地規

畫大學的生活，幾乎都玩掉了，這是讓我覺得滿遺憾的地方，所以學弟妹們要有警惕

，把自己的大學生活規畫好，否則到時候真的會後悔莫及的。

張洪瑞運管八五

我很喜歡交大的環境，滿清靜的，可以讓我好好的做自己想做的事，比如整天待

在圖書館中看書等，清靜的環境也讓我更能掌握自己的時間。

我對學校有一點不滿意的就是共同科的品質，但這樣的結果學生也必須負起責任

，因為大部份的學生在上共同科時參與度不高，對這些課程總是抱著混學分和輕視的

心態，以致老師們產生7不滿。大學

四年裡沒有好好的談戀愛，以及沒有

與老師多作接觸，是我覺得滿遺憾的

事。

周秀雯管科八五A

畢業了，開始過新的生活囉!回

想起在交大跟老師、朋友、社團伙伴

的情感，這些都會是我最珍貴的回憶 h

，也是對交大最深刻的回憶。~電h

畢
業
了
，

從
此
面
對
的
世
界
將
有
許
多
變
化



體自圖用v 畢囂

四年來對於交大我覺得都很滿意，常常看到許多人都在抱怨這個抱怨那個的，我

總覺得那是因為他們只看到了缺點，同學們總是把學校的優點當作理所當然，一且看

到自己不喜歡的，就要大加鞋伐，我覺得這是很不公平的。有一點我感到抱歉的是我

並沒有像其他社團伙伴那樣付出那麼多心力在社圖上，因為自己有其他的事|育要兼顧

，所以辛苦7其他的伙伴們。

我並沒有去考研究所，但我可一點也不後 I每唷!我現在可是一問工廠的小老闆呢

!本來我是要考研究所的，七月就開始補習了，但是到十一月就決定不考了，因為家

庭因素，我開始邊工作邊讀書，就這樣直到畢業。對我來說，這是個很大的挑戰，但

我決定給自己一個機會，嘗試這件以前從沒碰過的事情。現在我除了接訂單之外，也

曾到歐洲去拜訪客戶，這些都是別人所不會有的經驗，雖然現在還沒賺到什麼錢，但

我的收穫很多，我也相信我會成功的。

孫錦峰應化八五

交大的行政單位對學生的要求會做出反應讓我覺得不錯。同學之間的相處則可能

跟別的學校有點不同，大家住在一起感情很好，但交大人有個共通的缺點是比較沈默

，我是指實際的行動上。交大網路發達，大家習慣在網路上高談闊論，但所有的行動

也常常就僅限於此，沒有跨出寢室的實際行動。在課外的休閒活動上交大人也缺乏向

外發展的勇氣，社團活動參與得不多，讓帶領社團的人總有無力的感覺，這是學校可

以多加強的地方。

其實我覺得對交大人來說，決定要考哪和是否要考研究所才是最大的問題，只要

想考，考上應該不是問題!不要因括大家都要考便動搖了自己的目標，要好好想清楚

自己要不要念，再說並不一定要畢了

業立刻就考研究所，先念再就業或先想

就業再念都可以的，不念說不定會發區

展得更好，最終的依歸就是自己的興

趣，沒有興趣一切作起來都是索然無

味的 O 若要就業可以就近到科學園區

，許多畢業學長在那兒工作，可以請

他們提供最實際的親身體驗和意見，

我覺得那會是最受用的意見 O
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王俊卿電工八五A

交大感覺上是個步調很快的學校，這大概跟它以理工為主也有關係吧，感覺上清

華就有一股悠閒的氣息，有綠意，有空間，男女的比例也比較均衡，不過這些年來交

大多了人文學院如外文、管科，兩校的對比也就沒有那麼強烈了。

學弟妹要注意選系的問題，我對本系的感覺是不喜歡但也不討厭，但課業份量不

輕，很多事要到了大四決定不考研究所才有機會去嘗試，但已經嫌太晚了，如參加社

團等。

至於如何規畫大學生活，可以去問問系上的學長，或是常常到系圓晃晃，在那兒

經常可以聽到歷屆學長傳下來的經驗談 O

要考研究所，如果是準備本科系，直升當然是最快又最輕鬆的方式，而且現在直

升的條件放寬了，直升變得更容易 O 若決定要考，暑假開始準備是最好，我並不贊成

去補習，大學生應該有自己應付考試的能力。

學校裡的活動也應該多樣化，像百年校慶的民俗展等就很好。交大是一間太硬的

學校，很需要這樣的活動來緩和濃重的理工氣息的。

「怎麼了?我來弄! J

一位父親細心地幫

部將畢業的女兒調整相機

|京一二.


